



## Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

### ► Regierungsratsbeschluss vom 25. Juni 2013

P130954

Ratschlag Internationale Bauausstellung „IBA Basel 2020“; Zweite Phase 2014–2016: Umsetzung und Zwischenpräsentation

---

- ://: 1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

#### **Begründung**

Die IBA Basel 2020 bringt die Akteure in der trinationalen Agglomeration zu den Themen urbane Freiraum- und Landschaftsentwicklung, nachhaltige Raumentwicklung, verkehrliche Erschliessung sowie grenzüberschreitendes Zusammenleben zusammen. Der Mehrwert für den Kanton Basel-Stadt liegt in der koordinierten Entwicklung und Umsetzung von Initialprojekten wie z.B. der Tramlinienverlängerung 3 nach Saint-Louis, dem trinationalen Projekt 3Land oder der binationalen Landschaftsentwicklung entlang der Wiese, die mit den Nachbarn zusammen erarbeitet und abgestimmt sind sowie tragfähige Akteurs- und Finanzierungsstrukturen aufzeigen.

Nach Abschluss der Lancierungsphase kommen sämtliche Projektpartner aus Deutschland, Frankreich und der Schweiz zum Schluss, dass die IBA auf Kurs und erfolgreich ist. Konkrete Fragen zur Durchführung der grenzüberschreitenden Bauausstellung konnten vertieft und geklärt sowie eine Geschäftsstelle und eine Organisationsform aufgebaut werden. Das Rückgrat der Internationalen Bauausstellung sind die Projekte: Auf den Projektaufruf der IBA-Geschäftsstelle im Sommer 2011 wurden aus allen drei Ländern rund 100 Vorschläge eingereicht. 50 Projektvorschläge bestanden die Vorprüfung durch das wissenschaftliche Kuratorium der IBA und werden nun Schritt für Schritt weiterentwickelt und durch das IBA Büro begleitet. Für dieses Vorgehen, neben institutionellen Partnern breite Bevölkerungskreise an der Weiterentwicklung der IBA Projekte zu beteiligen, wurde die IBA Basel 2020 vom Deutschen Werkbund des Landes Baden-Württemberg mit dem WERKBUND LABEL ausgezeichnet.

Basierend auf diese positive Einschätzung der IBA Lancierungsphase wurde in der Lenkungsausschusssitzung vom 9. November 2012 das Konzept und die Budgetierung der IBA Basel 2020 für den Zeitraum 2014-2016 bestätigt. Nach der Lancierungsphase geht es in der zweiten Phase nun um die Fortführung und Vertiefung des Qualifizierungsverfahrens. Die Projekte werden hinsichtlich Ihrer Qualität und Machbarkeit überprüft und weiter entwickelt. Die Ausstrahlung der IBA Basel 2020 und ihrer Projekte werden verstärkt. Am Ende dieser zweiten Phase wird es im Jahr 2016 eine zweite Projektschau mit der definitiven IBA Projektauswahl geben.

Das Konzept und die Budgetierung bilden die Grundlagen für die Finanzierungsentscheide bei allen Projektpartnern. Der Regierungsrat Basel-Stadt genehmigt mit dem heutigen Regierungsratsbeschluss die finanziellen Mittel für die zweite Phase 2014-2016.

